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6566.. nesi6n de J.a. Q.u.in·~a Cornisi6n 

1. M1::.chas graci.o.s, Sr. Pr:3sidente; por ::us palo.bras d.c b:.en-ron·:: .. ;"~L~ Aute toe':.o, 

quiero U..~cir que dcsearia Cj,lle mis diversa.s obligacione>s me dejasen tiempo suficiente 

paTe. pod.e:'." pari:>icipar a.e una mane:ra mas dhAecta en los tra'bo..~os C.e esta Com::.:::!6n. 

Sin e::::ibl3.:"r:;o, le asegu .. :o que seguir·e su labor de cerca y con grsn in.teres, ind.P.pen

dientemen·:;e de q~:.a pue~a o no asistir en persona a las reuniones. 

2. Pasa~e ebora a ocu:parme del proyecto de presupuesto para 1959, y, por conve

niencia, me ~eferire ~or separ.a~o al proyecto inicial, por una parte, y a las 

divers~s mo1ificacione~ que se han prGsentado o que se presentaran a la Comisi6n, 

por otra. Como tentJ.rfS q'-".e comparar el ej ercicio econdmico d.e 1959 con el de 1958, 

perm!tasc~e afianir a tftulo de introducci6n, que, debido a los cambios de programa 

y a otras moQifi~acioues que se producen de un ano para otro, es diffcil establecer 

\4:""18. compar~.ct6n estricta entre dos presupu.estos sucesivos; esto es aun mas c:i.~rto 

cu.ano.o se hace a :;?rini!:l..pios .:'i.e:!. per:lodo de sesiones de la Aaamblea. Sin embargo, 

la ct~nnt!a de las cuote.s en los di.:etentes ejercicios interesa con justicia de 

una manera i.1meJ.iata a los Gobiernos de los Estados Miembros, por lo que quiero 

tratA.r de hacer un breve analisis de las necesidades que habra en :.s;;a; este 

analisis, e...unque en ;a-:'Le hipotetico, puede ayudar a los representantes a darse 

cierta idea de la cifra a la ~ue ascenderan las cuotas en 1959. 
;. El rroyectc de pre,upv.esto inicial, que asdendc o. 59.000.000 de ddlare:::;, 

sobrcpasa la conaignaci6n de 1958 en unos 2.163.000 dclares si se tcman las cifras 
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brutas y, como en 1959 eonseguiremos posiblemente ms ingresos, en una suma un 

poco ~enor si se torrhn las cifras netaso La Comision Consultiva recomi~nda ciertas 

reducciones en este proyecto inicial, que en total ascienden a 521,670 d6lares, 

con lo que el aumento del presupuesto se reduce a 1.642.000 d6lares aproximadamente. 

De::ile lt:ego, est.:;. a cantic.ad.es no dan una perspect::!.va t:OwJ?:-:.c~a de r.inguno de los 

dos eljercicios. Respecto a 1959, he p~ef.:entado ya calc1.:tlos revis:J.dos pa:ra la 

Corte Interna~i.onal de Justicia, pa:r·a las misic:1es visitadoras C.el Co::::sejo de 

Administra~i-5tl Pidi.1.cia!"ia y para diversos proyectos que el Consejo Econ6mico y 

Sodal aprob6 e:n 1958. Estos calculos ascienden a 547.900 dolares o, de acu.e!'do 

con Jas recomenc'lA.d.ones de la CorniGlor. Corwultiva, a 371.000 dola:res. La propuesta 

que bago par:~. que G2 incremP.nte eJ. Fc~".rlc e.e O:r,;rP.ciOJ:JP.S }.a ~;n":)S~n··~o d.e VE'.rias 

f'or:>Jn.s, e~:n;~~~ .=;J .. :.<~3 unJ.s que aume•~·t,'~:d:a en l~~ooo.ooo de do~.ares el impo!'te de las 

cuotao C01'/cspc:::.1L'!.:'..clltes a 1?59. H:1.y ademis ot:::-as tres t:,:r->r:.cion.eR pe.ra 1959, 
acerca de Jos cuaJ.es la Comi~~-on exa.ruina.ra a sn. debido tiei:tJ?O r.i.uestr3.s propuestas; 

me refiero .~1 Co:t!';:Ltc CiEmtffieo para. el Estuc:.::.o de los Bfectos de las Rad.iacic~1es 

A;;6:::::.! ~as y a los posibJ.cs au.mP.l:r~os de la re:nune~:-aci6n S"..ljeta a do~'::!uento a efs-::tos 

c..., .... ~'. C;<i'1 •1e Pe:-~:::lones y del ajus'!:'e por lugar do desti:?.o co~res~"lOul':.iente a 

Nueva ·:.:orkn En canj~.J.":J.to: los tres concep-c,.:G rep:::.:·ese1.1taran unos 630.000 dolares. 

En el preambulo del proyeeto de presuJ>uesto para 19)9 ya me he referi::lo a estes 

tres aGUn.J~os, y dz do::. d<:: ellos he presentado inf:Jrmes a la At:;<. :;h~ '3. General. E:1 

lo que se refic:::-e al ·~e::-~Pro (:t.a cnestion <1::.- la re:um.e:taci6n sujet:.1 n. de:.~ueuto ), 

el Comite Mixto C.e P.s::1.:;iones del Perso::1al de las N<l.ciou;;;s Unidas ha exan:;inado el 

asun.to y una vez q1.:e yo consulte con mis colegas del Comite Administrative de 

Coordinaci6n dm·unte EGG; m~o., presentar~ mis recomenc.~"ciones de G..cue!'do cvn lo 

que f'Je me pide en la reso1uci6n 1095 (XI) d.e la Asamblea General. 

4. Ahora bien, Sr. Presiden··~e, si tomamos todos estos creditos 11ar6.. 1959 

aceptando las c:i.fras que he presentado, tendrer.1os un total de 64.185.000 C:.61ares 

a base cte cif:ras brutes o de 58.917.000 d6lares a base de c:i.fras netas, 1:;1a vez 

deducidoo los diversos ingresos. Para poder hacer un calculo, aung;J.e s61o sea 

aproximado, de la cifra a que ascend.eran las cuotas en 1959, tenemos que anadir 

cl proy~do de pres-upuesto supleme:lta~io de 1958, del c.ual ya he informado que 

asciende en parte a 2.4oo.ooo d6lares. Tbdavfa falta el proyecto suplementario 

para 1958 del Grupo de Observaci6n en el Libano y de las a~tividades que la 

/ ... 



' ' ~-

A/0~5/748 
Ea:_)a,fiol 
Pugin3. 3 

Asamblea. General pidicS que se desa.rrolla.ran en su 'liltimo perlodo e~raordina.rio 

de sesiones de emergencia. Atmque en este momento no es posible hacer ningdn 

c~lculo en firme, podemos suponer para nuestros fines una. sums. de 4.ooo.ooo a 

5.000.000 de d6lares, con un total de 6.000.000 a 7.0CO.oCOO de d6lares para el 

proyecto de presupuesto suplementario correspondiente a 1958. De acuerdo con 

esto, la su-:1a que de.bera prorratearse en 1959 sera de 65.000.000 a 66.ooo.ooo 

~a d6la:r.es, pero de ella deberan deducirse los saldos de la cuenta de superavit 

c: ~ :puAJ.an acr.cditarse a ..:'inr.;;:; de este ejercicio contra las cuotas de los 

miembros, mas eJ. ajuste correE;pondiente a los ing"l:"esos por concepto de contribu

ciones del personal) es decir, 6.100.000 C.6le.res a-;;:·.~o:;~im8.do.roente. 

5. Este an~li.sis ·:~ ;t'or;.;os'3.mente Dn'-Y p:t.·-:>vi::;ional. No solo :fc ··~t-:- ·~::e esta 

C:md. r::.6n decida en las c'~ 2stiones pr.P-supucr;J..;'Otrias_, sino que o.d.eme.fi p·:.c.ed.c~. :p::o¢iucirse 

n·1evo~1 g9.stos como conr.ec'l.l.en(::1a de :..as medidas adop·ca(:1c.s per otras comisiones. 

Por lo tanto, no sm;:!a:ajustaC!.o a la realidad basar los c:ilculos l?ara esta0lec(3r 

las cuctar~ dcl'i:li.~ .... -ras. t=;n una cifra inferior a 65.000.c,,o L:~ d.ola:..·e(;, La ci.':'.;. a. 

correcrond i.ente para 1953 fue de 5L 500.0GO d6lares. Ne doy cuents. l?lenamente 

de la rcacdou que pued.e orig!.nar este aumento, pero estoy seguro d:: que las 

delegacicmcr3 lo er.<?oca::.'all con una l?erspectiva adecu.ada de aumento de los costos 

y de importa::-~tes acLi.ciones a. las funciones esenciales de la Organizaci6n. 

6. Tratare ahora. c1e las recomend~ciones que ha hecho 1a Comisi6n Consultiva 

a.cerca de mi proyecto de presupuesto inicia.l. Como Secretario General, estoy en 

condiciones de apr:;ciar la inrJ?or-tanc.ia. de la contribuci6n d.e la Comisi6n Consultiva, 

a los trab&.j-:>s de las Naciones Unidas. Esta contribucion va mas a.lla de los 

~nformcs c2c:::itos que sirven de base a la Asamblea, a la Quj.n:ta Comisi6n y a la 

Secretar:!a; las ccnsultas verbales y escritas no cesan durante todo el a.fio, y 
!'epresentRn un conjunto de consejos que complementan y vigorizan n·~testro trabajo 

d .'.c' ":' lo. Sin embargo, sieLTpr..J hay oportunida.d para estar en desacuerdo honesto 

acerca Je la linea de conducta mejor en un ~::term~nad.o caso o de las posibilidades 

lJlB:s l?racticas. 

7. La m<tyor reduc~:!.6n c1ue la Comisi6n Consultive. recomienda e.s e:1 -.:.? cecci6n 6 

( f1P.eJ.dos y Sa.larioc) conde l?reve la. l?O sibilidad de dLoo;'l1inuir 250.000 d6.lo.res, 

principalmente de t-res formas: primel·o, mantenie;ndo el numero de puestos de 

plantilla en la cifra de 1958; segundo, controlando m~s estrictamente el personal 
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supernumerario y las horae extraordinarias1 y, tercero, calculando el ajuste por 

movimiento de personal en algo mr1s del 3,5%, que es el porcentaje que yo he 

supuesto. 

8~ Para 1959 he propuesto que se creen 29 puestos nuevos, de los cuales ocho 

sc..:u del cuad.ro org~!lico y 21 del de servicios generales. Ninguno de estos 

puestos ( e insisto en la palabra ning-:..no) es para los der:artamentos u oficinas 

de la Sede • Sln embargo, la amplia y reDpecti va expansion o.e las acti vidaQ.es 

que ha teD.:.. do 1'-~:;ar d·::.: Qe 19)6 ha originado necesa:::ia:nente un g:.tan c>.t.;:.:..: ;r:to del 

volumen de t:H .. t)e.jo G..c ·t.;oG.a l;:1 Secretar:la y del numcro J.e f'u:.1ciona.rios d.E> plantilla 

asignados a mis::!.on~s. E:c tales circunstandas, la u-til:i.zaC\i6n de personal 

supe:rnumerario s6J.o consti t'.lyc, en el W8jor de los casos, una solucion };;3.rcia:.; 

eu el C'.J.a<l!'o orr;.:.n.1co sobre tud.o, r:::::'..lrriL''.lS lo menos pcsiole a la. cont:.-atc.ci6n 

de perso!!a.l cupcrn-:;.::ncra:·io, tanto lJOr razones de;: efic:i.e~1cia como de econoroia. 

Esto :ne lleva a ct:~o :JUnto cr..:.e ha sllsc::~ado 1.;. Co;ni si6n Consu::!.ti va en reJ <"~c::on 

con la tl\10V'3. formg, C.e precentaci6n d:;l p:i.·esup' . .:t:=.sto, al decir que "ser!a G.if.:L:;il 

:::o st•2ner que en el pro~~8cto C.e presupuesto pa::ca 1959 que ha. pres.;ntad.o el 

SecreLa:d-::l Gc::!e:·al se h<.:n a!?rovechado ya plen::.:nente las ven·~ajas qua ofrece una 

plantilla 1~nica". Estey completamente de s.cuc.'"do con esta afirmaci6n. El nuevo 

ti'po de p:ceml}?UC~to solo ha estado en vigor nueve meses, y yo vacilar!a en sostener 

que en un pe::riolo tan breve hemos podido explotar plenn,::~ente todas las ve~tajas 

de la unif1caci6n. Lo que s:l podemos decir es qe.e ya se ha progr-:o;:;auo mucho, y 

que los ere ell to s de 1959 reflejan correctamente las econom:Las que por tal moti vo 

es razonabla prever en materia de personal dura~te el pr6ximo ejercicio. 

9. Los ocbo nuevos pue~tos del cuadro organico que he solicitado para 1959 
incluyen cinco para las secc:!.COJes de: edic:'.6n e :.diorcas de las comi siones economicas 

para Asia y el Lejano Oriente y pa:ra America Latina. La mayor!a es"Cifn relacionados 

con una politica editorial de car<lcter general que se ha estabJ.ecido df 'Piles de 

amplios estlldios, y que se qt,.;.iere aplicar a todas las oficinas de las Naciones 

Unidas. En esa y en otras par'ces de su informe, la Comisi6n Consultiva ha aludido 

a la re~2.rlo. carga financiera que la creaci6n de la Comi "li6n Econ6mica para Afdca 

imponlir<i a los recursos de la Organizaci6n. Francame::.te, no puedo ver en este 

hecho una justificaci6n suficiente para aplazar una de~isi6n sobre necesidad~s 

esenciales de las demas comisioncs regionales. Interpreto que al crear la Comision 

Econ6mica para Africa, la Asamblea General y el Consejo Econ6mico y Social han 

querido llenar un vac:!o en la estructura actual de las activ'idades econ6micas 

regionales. / ... 
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10. Por este y por otros motivos, deseo que los ocho puestos del cuadro org~nico 

para las oficinas fuera de la Sede se autoricen a partir de principios de 1959. 
NO pido que se restablezcan los 75.000 d6lares que cuestan aproximadamente estos 

puestos, y estar!a dispuesto, de acuerdo con la 1~comendaci6n de la Comisi6n 

Consultive, a cubrir estas necesidades concretes sin aumentar inmediatan:ente 

el numero de puestos del cuadro org!inico autorizado para 1958. Sin embargo, en 

tales condiciones, tendria que hacer en 1959 un uso de la plantilla autorizada 

mayor que en afios anteriores; es decir, habra q11e acelerar la contrataci6n para 

llenar vacantes, con la consiguiente reducci6n de las economies que podrian 

obtenerse mediante el moviruiento del personal. Deseo llamar especialmente la 

atenci6n sobre esta ultima reserve, pues la reducci6n de la partida por movimiento 

del personal quiz!! tenga que reflejarse en el proyecto de presupuesto supl.ementario 

del afio pr6ximo. 

11. En lo que se refiere al cuadro de servicios generales, el caso es diferente. 

No creo que sea posible transferir puestos de este cuadro de la Sede a las otras 

oficinas mencionadas. Es flicil comprender que si se pide m!1s trabajo al personal 

del cuadro org~nico de la Sede, s6lo ser~ posible .atenderlo si se cuenta con 

servicios adecuados de secretaries y escribientes; por lo tanto, hay que determiner 

si en realidad no estar!a justificado aumentar el nUmero de puestos de esta clase 

en la Sede. Sin embargo, no incluyo ninguna propuesta en tal sentido en mi 

proyecto de presupuesto y me limite a solicitar que se restablezcan los 86.000 d6la

res para cubrir los 21 puestos que se necesitan imprescindiblemente en las oficinas 

fuera de la Sede. Como seis de esos puestos ya se han financiado con cargo a la 

partida de personal supernume:::-ario, la creaci6n de tales puestos s6lo 1·epresentar:!a 

una transferencia de gastos de una cuenta a otra; adem~s, ser:!a compatible con 

la rec~mendaci6n de la Comisi6n Consultive sobre el empleo de los fondos asignados 

para puestos de plantilla. y :personal supernumerario respectivamente. Estos 

puestos se necesita.n para atender actividades normales y constantes. 

12. La Comisi6n Consultive no ha tratado de distribuir en detalle la reducci6n 

de 250.000 d6lares que recomienda en los conceptos que integran la secci6n 6. 
A la luz de los gastos realiza.dos en 1957 y de los cr~di tos iniciales 
~ara 1958, resultan wuy razonables los usiGnaciones solicitcdcs para personal 

I ... 



A/C. 5/748 
Espafiol 
Pagina 6 

supernumerario y horas extraordinarias. En 1954 los gastos reales por concepto 

de personal supernumerario ascendieron a 1.369.000 d6lares. Cinco anos mas 

tarde, cuando los sueldos y salaries que tienen que pagarse con los cr~ditos 

autorizados son mayores, s6lo se solicita una partida de 1.103.000 d6lares. NO 

creo que estas cifras sean indicia de prodigalidad; por el contrario, en las 

actuales circunstancias creo que indican una actitud cautelosa. Tampoco creo 

que los 375.000 d6lares calculados para horasextraordinarias en 1959 dejen margen 

para realizar economias importantes si se tiene en cuenta que en 1958 quiza 

se gasten por ese concepto unos 390.000 d6lares. Asi, pues, si se aprueba la 

reducci6n propuesta, debera recaer en el calculo previsto para los puestos de 

plantilla. La Comisi6n Consultiva ha l~comendado que se reduzcan 250.000 d6lares. 

Yo pido que se restablezcan 86.000 d6lares para los puestos del cuadro de servicios 

generales. Aunque no impugo el resto de la disminuci6n recomendada, quiero 

senalar a esta Comisi6n que los calculos propuestos dejan margen para una reducci6n 

de 1.000.000 de d61ares por concepto de movimiento del personal. Esta suma esta 

razonablemente en relaci6n con la deducci6n efectuada en 1958 con ig~al prop6sito. 

Los miembros de la Comisi6n recordaran las observaciones que, con respecto a 

esta practica presupuestaria, hice en la 6o6a. sesi6n de la Comisi6n el ano 

pasado (A/0.5/720). Entonces dije: "No creo que la intenci6n sea limitar el 

costa de la plantilla basica y fijarlo en una suma total determinada, que seria 

apreciablemente menor a la del costa de los puestos autorizados. Si asi fuerc, 

me inquietaria mucho tal propuesta. Iria en contra de la practica acostumbrada. 

Creo que iria tambi~n en contra - y ello es mucho mas grave - de la base legal 

sobre la que se ha fundado y creado un personal de secretaria de carrera, ya que 

violentar!a el sistema que la propia Asamblea General ha establecido para la 

administraci6n del personal. A menos que la Asamblea General atienda de lleno 

al costa total de la plantilla de personal que autoriza, yo no podria aceptar 

la responsabilidad de aplicar el Estatuto del Personal en su actual forma". 

13. Como corolario, tambi~n pedire que se restablezca la suma de 15.000 d6lares 

en la secci6n 7 (Gastos comunes de personal), pues la reducci6n total de 

35.000 d61ares que ha recomendado la Comisi6n Consultive se relacionan con los 

nuevos puestos propuestos en la secci6n 6. 
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14. Quiero referirme ahora a la seccj.6n 8 del proyecto de presupuesto (Gastos 

de viaje del personal y de los miembros de los 6rganos administrati vos). La 

Comisi6n Consultiva recomienda que se re~~zcan en ella unoa 39.000 d6lares, y a 

primera vista quizli piensen ustedes que no es una medida excesi vamente severa 

para una secci6n cuyo total pasa de 1.500.000 de d6lares. Sin embargo, ese total 

incluye casi 1.000.000 de d6lares por dos conceptos - viajes para visiter el pais 

de origen y viajes de los miembros de los 6rganos administrati vos - sobre los 

cuales el Secretario General no tj.ene casi ning6n control administrati vo, y que 

de todas formas pueden calculaz·se con bastante exacti tud: se conoce el n(unero 

de funcionarios que tienen derecho a visitar el pa!s de origen, y tambi~n el 

promedio de los aplazamientos de un afio para otro; de igual modo, es poco probable 

que var£e mucho en uno u otro sentido el n6mero de viajes que realizan los miembros 

de los tres 6rganos administrativos mencionados en esta secci6n. 

15. La secci6n 8 tambien incluye otros dos conceptos, a saber, 11Viajes del 

personal para asistir a reuniones" y "Otros viajes en comis16n de servicio". El 

primero asciende a 161.600 d6lares, y el a1.unento que esta cantidad representa 

con respecto a 1958 se debe en gran parte a las necesidades de las comisiones 

economicas regionales; a juzgar por el p~rrafo 150 de su informe, la Comisi6n 

Consultive considera estos gastos razonables. Por lo tanto, s6lo tengo que 

comentar la observaci6n que hace la Comis16n de que ea posible reducir aun m~s el 

n'6mero de funcionarios que se envian a las reuniones de los diversos organos. 

Esta opinion no est~ confirmada por la informacion que he recibido de los distintos 

centros donde se celebran conferencias de las Naciones Unidas, y en especial 

de Ginebra (a donde se envia el mayor n'6mero de funcionarios para tal fin). Sin 

embargo, volvere a examinar este problema en 1959 y consultare sobre ~1 con la 

Comisi6n Consultiva. 

16. Queda en la secci6n 8 una partida de algo mas de 4oo.ooo d6lares para otros 

viajes en comisi6n de servicio. Si se aprueba la recomendaci6n de la Comision 

Consultive, habra que hacer en ella casi el total de la reducci6n de 39.000 d6lares. 

Esto representa uria disminuci6n de cerca del lO%, y me parece que ser~ excesiva

mente drastico. 

17. Sin embargo, independientemente de lo que decida la Comisi6n respecto a 

este punto concreto, deseo aclarar que ninguna otra ~artida del presupuesto 
/ ... 



A/C.5/748 
Espailol 
Pagina 8 

est~ sujeta a una fiscalizaci6n mds estricta o constante durante todo el afio. 

En verdad, el sistema de fiscalizaci6n fu~ aprobado por la Comisi6n Consultiva 

y se aplica desde hace cinco anos. Con esto no quiero decir que no sea conveniente 

introducir nuevas restricciones o garant!as, o que no pueda resultar util emplear 

un sistema m~s detallado para justificar los gastos efectuados o propuestos. 

En estas cuestiones buscamos complacidos la orientaci6n de la Comisi6n Consultiva, 

y estamos dispuestos a proporcionar cualquier dato que nos pida. NO obstante, 

una vez dicho esto, deseo anadir que, por lo que a mi respects y teniendo en cuenta 

mi experiencia personal y directa, estoy convencido de que los fondos para gastos 

de viajes se a&n~~istran con la mayor ri~lrosid3d posible y creo que as! lo 

demuestra la com:;:arad6n entre los gasto3 de V::.aje de las Naciones Unidas y de 

otras organizaciones d3 la familie, de lus 1:-Taciones Unidas. De esto se deduce 

a mi juicio que el calculo propuesto es~ plenamente justificado, y por ello les 

pido que aprueben la cifra total que h13 propuesto para la secci6n 8. 
18. Resp~cto a la s·~c..cj.6n 10 (·J:::i~:i.na d~l Alto Comi siona(lo de las Naciones Unidas 

para los Ref\1giados) ~ Lt rec?ruen;ls.d6n de la Comisicn Consultive represents en 

terminos relati vos la J.:J.ay ')~: ::·sf<1.lcci6n que se ha propuesto en el proyecto inicial. 

Estoy seguro de q1.1e para esta secd.Jn d.esearan cor..ocer las opiniones del propio 

Comisione.d.o, y por ello s6J.o me limitare a senalar que estl1 de acuerdo en principio 

con mi propuesta de que se efectue una revisi6n administrativa independiente de 

su Oficina. Conf!o en que se adoptar~n las medidas necesarias para iniciar esa 

revisi6n en una fecha pr6xima. 
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19. Me referire ehora a la secci6n 11 (Gastos generales). La Comision Consultive 

ha recomendado una reducci6n de 27.800 d6lares, alegando que debe insistirse 

constantemente en limiter los dese•llboJ..sos que corresponde:n a las tres categor:!as 

siguientes: ague, luz, calefacci6n, etc; servicios de tel~f~no y cable, y gastos 

de correo :\' flet':ls aercos. !a Com:l.si6n ta[lj~;;ieu ha sugeri.do qu;; se procure mantener 

el cosi:o de ta:.es servicios, en todas las of'ici;:1as a su njvel actual 11mediante las 

dispo8iciones administreti~as que sea posible adopter". En la Oficina de Ginebra, 

a la que se J:"efiere espec:l.almcmte .::.a Comis·~on Consultive .• no se proyecta aumentar 

los g%tos de conservaci6n en 1959; se solicj_ta u:na ssigneci6n supl.ementaria 

unicar.1ente por ha"t:;er aumental"l.o los g:3st.os loca1.es. De'bo sefielar que las normas 

que rigen los servicios de corse:.rv-scion ya se bon heche menos r:!gidas en Cliche 

oficina, y estoy convencido de qu.e una nueva relajac:i.6n resultar:!a a J.a large 

antieconomi~a. Me par~ce que debo dejer bien claro este punto, pues no veo ningdn 

recu~c·so ad2i.rj.st:r.at:l.vo al cual pueo.a atene:rme en lo que se refiere a ].a conservaci6n 

de lns in.staladones. Respecto a la reccmendac:!.6n de J.a Con;isi6n Consu.lt.::.va para 

que se :reduzcan los gast::>s de egua, luz, calefacci6n, e"!:c., cablegramas, fletes 

y similares, existe indudablemente ia posibilidaC:. de P,.)ercer una estricta y 

constante 7igilancia en estes sect::>res~ Por mi parte, considero que est.noos ya 

ejerd.endo la vigilanci.a m6s estri·:rLa que es pos:t ble tenier.do er. cue:.'lta los 

muchos y variados usos a que se des'tinen los locales. Tambien deseo recorder a 

la Ccmisi6n que en eEtos conceptos .:tcs necesidades pr.euupuestarias depenC.eo. en 

gran parte de costos sobre los cuales no puede influir el Secretario General, y 

especialmente de aumentos d.e r.alarios y tarifas en la .localidad que repercuten 

de una manera cirecta en esta secci6n del ~resu?ueato. Tambien es pertinente 

referirse a J.a cifra que alcanzan estos gastos genera~.es durante el afio en curso; 

en el proyecto de p~esupuesto suplementario he tenido que presenter una cifra 

revisada para 1958 de 5.444.000 d6lares, o sea unos 90o000 d6lares mas que el 

calculo presentado para 1959. 
20. Por estas consideraciones, creo justificado solicitar que no se efectue la 

reducci6n de 27.800 d6lares, pues si se realizase temo que s6lo aplazar:!a la 

necesidad de autorizar creditos basta el total que he propueato. 
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21. Con referencia a la secci6n 121 la Comisi6n Consultive ha recomendado una 

reducci6n de 4o.ooo d6lares 1 que se lograr!a sustituyendo la impres16n por contrata 

de la edici6n russ de los documentos oficiales por la impresi6n en los servicios 

de re~roducci6n de la Sede. Estoy de acuerdo con esta reco~en~aci6n 1 que creo 

pu.eC.e lle~:arce c la pr6c";ica s::.n :per jud:!.car nuestro actual programs de rcproducci6n 

de oo·~umentos por los servicios internoso 

22. Por lo que se refic~e a la seccicn 13 (E~Jipo permanente), dos de las 

reducciones que se recom:i.enc.nn son ccntingent.es, a sa be::- 1 J.7 .000 d6lares en la 

cli·~atizaci6n y a.l'J.mbrado del PaJ.sj.s d.eo NatJons y 27 .ooo d6lares para equipo ------... ---·-~-
adidonal de infor1"laci6n publica. Al;lbas redue:ciones todav!a tienen que ser 

estud.:Lad~s por la Comisi6n ConsuJ.tiva 1 la primers cuando se reciba el informe 

sobre los trBbajos de moderniz.aci6n del Patais 1 y la seeunda cuando se reciba 

el inform~ d~l Comite o.e Expertos sobre las actividad3s de inf'or:nac.i.o::: publica. 

Por lo tanto, s3 pu~d~ a~lazar por el momento la decision acerca de estes dos 

extremos., 

23. Q;u.eda por discutir una red.acci6n de algo mas de 20.,000 C.6lares, que recomienda 

la Comisio::t Consu.lti.va en el total. asignaG.o para la ad.quisici6n de muebles y equipo 

en el cap~tulo II de esta secci6n. No dis:!.ento de la sugesti6n de la Comisi6n 

la cual dice que en vist~;;~ del vol,llDe'l d.e.l presupnesto convencr:la que se aminorase 

al.go el ritmo de los g~stos. 

24. Trat3r~ ahora de la secci6n 1, en la que la Comisi6n Consultive ha recomendado 

que se suprima el credito de 2.000 d6lares propuesto para el pago de honorarios al 

Presidente y a los miembros del Tribunal Administrative. La recomendaci6n de la 

Comision se basa Urd.camcnte en cuestiones de procedimiento1 y no afecta el fondo de 

la cuesti6n. En el proyecto de presupuesto se da una justificaci6n de este calculo, 

a saber, que siguen existiendo las circunstancies que me indujeron a presenter una 

propuesta seroejante en 1954. Al volver a presenter la cuesti6n ante ustedes durante 

el actual per!odo de sesiones1 deseo recorder dos hechos pertinentes. Primero 1 

en el pasado la Asamblea ha autorizado pagos especiales a los miembros del 

Tribunal Administrative; durante todo el sfio 1950 se pag6 un subsidio especial 

de 10 d61ares diarios en el per!odo de sesiones {ademas de 1a dieta normal). 
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Segundo, al crearse el Tribunal en diciembre de 1949, la Comisi6n Consultive 

apoy6 una propuesta del Secretario General ( c:.ue 1 sin embargo, no apro"b6 la Asamblea 

para que se pagase un subsidio diarlo de 50 d6lares a los mierubros para cubrir los 

gastos de su~sistencia y un honoraria por sus servicios. !1enciouo estos dos 

ex+;::r.-:mos :rara demos-trar que tanto la Ase.mbl~a General como la Comisi6n Consultive 

he.:Q. :::'ecc-no~ido e:1 el pasado que ex:tste, o, por lo menos, existi6 entonces, una 

justificac3.cn para :pag::~r un subsidio e3pacial u bonorarios a los miembros del 

Tribunal. C~7eo qu.e sigue han:l.enG.o esa justificaci6n y 1 en consecu.;;:ncia, me 

a"l;::.·cvo a volver a presenter el asunto a la AsambJ.ea Gt::1ersl. 

25.. For ahora be terminacJ.o de ba'!er c1bservaciones sobre las rcducciones que 

rec.omienda en el presu:9uesto la Com:ision ConsuJ.tiva. las cantidades que he pedid.o 

se restablezcan xepresentan un total llgeramente superior a 170.000 d6lares, siendo 

las reduC'ci0nes recomendadas de 46),670 dolat"es. Estas dos cifras no incluyen 

la secci6n 10, ~~~a la cual ba recomendado la Comisi6n Consu~tiva una reducci6n 

de 58.000 dula.:-es. Con el permiso de ustedes, reservare mi posici6n a;:;te esta 

recmnendac:i.6n. 

26n En eflte punta, qui~a sea oportuDo que me refiera al informe sabre el Fonda de 

Operacio~1.es, que presente h:::ce poco~ Ese infcrme d~tmest:-a que con resp~cto a la 

prontitud en el pego de las cuotas de los Estados Miembroe, no se han hecho 

progre.sos reales en los ultimos afios. Ast., si observamos la si tuac~.6n al 

30 de junio) fecha en que el efectivo en caja suele alcanzar su nivel mas bajo1 

vemos que en 1955 se babia xecibido el 281 5% de las cuotas, mientras que en 1958 
s6lo llegaba al 21,69%. La situaci6n relativa es aun mas inquietante que lo que 

sugieren estes cifras, pues entre estos enos bubo una notable ex,ansi6n de las 

actividades para el mantenimiento de la paz y la seguridad. No me propongo 

entrar en los detalles del aumento propuesto en el Fondo de Operac:i.ones. Creo que 

se reconocera facilmente en principio que no puede evitarse cierto aumento, aunque 

quiza haya diferentes opiniones en cuanto al nivel adecuado del Fondo o al 

procedimiento para alcanzarlo. Me be referido mas bien al problema general de 

las cuotas de los Estados Miembros en relaci6n con los recursos en efectivo de la 

Organizaci6n porque nos encontramos a~te una situaci6n financiers de cierta 

gravedad. 
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27. Ya he comunicado a la Asamblea General las medidas que estimo prudentes para 

proteger la situaci6n de la caja de la Organizaci6n en el futuro. La Comisi6n 

Consultive tambien ba expresado sus opinioneso Por mi parte, no creo que baya 

una diferencia importante en los a~gumentos presentados en ambos informes, pero 

s:l la existe, y r:1arcada en las conclusiones.. Me parece qae en todos estos afios 

be u.~ant;,:>!licl.o sit;;wpre la mistna acti tudo Ella se ha visto reforzada por la 

expcriencia del anterior Director de Hacienda y del actual Contralor, pues las 

dificultades con que se trop:i.cza en e.cterminados per!odos del an.o para obtener 

el ffi~~imo de recursos en efectivo necesarios para fin~n~iar los gastos corrientes 

son muy grandes. No creo precise iLsistir en los principios de esta cuesti6n, 

perc estoy dispuesto cuendo la disc~tan ustedes a proporcionar la in~orroaci6n 

suplem~ntaria que la Comisi6n pudtera necesitar. El punto que deseo plantear, 

ahara que la Comision tiene ante s! el informe, ea que en los Ultimos anos la 

Asaml:'lea GeL.eJ8.l ba conferido importontes funciones al Secretario Geu:~r'al que 

inevi tablcmente originan gas·i.;cs. Las factures tlenen q:ue paga:..·se al s~:c 

presentadas. los aspectos presupueBtar:1.os estan a la -vista; la tsnC.encia de los 

gastos - ea los Ultimos tiem:pos y e:1 J.a actualida<l - es clara, y ciertamente 

tenemos que reconocer que la posibilidad, que pudo existir, de este.bilizPr el 

presu.puesto de las Nac~.one& Unidas en unos 50.0CO .. OOO de dolares se ha esi'umado. 

Desde luego, es cierto <;_ue algunas c~e nuestras ob.lignciones puedeu desaparecer en 

un futuro nc muy lejano. Sin embar€:_.0, aun en ese case, es posible que surjan 

otras obligaciones que ocupa:;:~n su lugar. Se me OC\:.J.'re, por ejemp1o; la posibilidad 

de gue se baga intervenir a la Organizaci6n en las actividades para fiscalizar los 

acuerdos concertados sabre control de ar·mementos. 

28. A continuaci6n, me ocupare de diversas cuestiones de organizaci6n. En primer 

lugar, deseo referirme al informe del Comit~ de Expertos sabre las Actividades de 

Informaci6n FUblica de las Naciones Unidas que; como ustedes saben, se distribuira 

dentro de unos d:Las junto con mis observaciones acerca de los resultados de las 

investigaciones del Comit~. Indudablemente la Co~isi6n deseara prioridad especial 

a este asunta. Aunque esta claro que no es el memento :r;era que yo me ocupe de los 

ptmtos planteados por el Comite de EA~ertos, quiza pueda expresar la esperanza 

de que las decisiones finales de la Comisi6n estaran concebidas de tal forma que den 
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al Secretario General un lapso ra.zonable para introducir aquellos cambios que se 

consideren convenientes en la organizaci6n y act~vidades de los Servicios de 

Informaci6n. 

29. Dentro de poco se presenter~ asimismo un informe sobre la cuesti6n de las 

relaciones entre el Departamento de Asuntos Econ6micos y Sociales y la 

Administraci6n de Asistencia Tecnica. 
30. Tambien creo que les interes~r~ conocer mi opini6n sobre la cuesti6n de 

la direcci6n general de los servicios administrat1vos y financieros de la 

Organizaci6n, a los que se refiere la Comisi6n Consultive en los parrafos 256 a 258 
de su 1nforme ~cbre el proyecto de presupuesto. La Comisi6n elude en ellos a 

ciertos rec :J.o;-~ .:;:.1e exp:res6 por p:i.'imera vez en 19531 cuando se decid16 suprimir 

el Departam·~nt'~ :.e Se:cvicios Administrativos y Financ1eroa y convertir J_as antiguas 

Direcciones de: ;~adenda y del Personal en Oficinas que estar!an bajo la clirecci6n 

inmediata del 3ecretario General. Esos reeelos de la Comisi6n fueron 1 en primer 

lugar 1 el pe~~gro de que se redujese la autoridad de estes funciones y 1 en segundo, 

el que constituyeran una carga excesiva para el Secretario General y le restaran 

demasiado tiempo. 

31. Han transcurrido casi cinco affos desde que se adopt6 la nueva organizaci6n1 

y por lo tanto., ha sido probada y comprobada plenamente en condiciones que durante 

largos per!odos fueran muy rigurosas. Mi experiencia personal me induce a no 

compartir los recelos de la Comisi6n Consultive. En realidad, quiero dejar 

constancia de que me parece que 1a organ1zaci6n actual ha demostrado ser acertada 

y dar buenos resultados en la practice. Por mi parte., no encuentro ni la mas 

leve justificaci6n para proponer ningdn camb1o. 

;2. Otro asunto que tambi~n interesa a la Comis16n es la distribuci6n geogr~fica 

del personal, y en relaci6n con ella la proporci6n de personal nombrado a plazo 

fijo entre los funcionarios internacionale s de 1a Secretar!a. En breve se 

distribuir~n m1s informes sobre estes cuestiones1 y como se van a examiner en un 

tema distinto del programs reservar~ las observaciones que estime necesarias o 

convenientes al respecto haste una fecha posterior. Por mi informe veran que 
0 durante el per!odo comprendido entre el ~~ de agosto de 1957 y el 1. de septiembre 

de 1958 se hicieron 102 nombramientos de personal internacional, en favor de 

ciudadanos de 39 pa!ses. Creo que consideraran que la tendencia de estos 
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noobramientos, y de otros cambios que influyen en la representaci6n Geo5rafica 

del personal, contintian siempre en el sentido pertinente. Al mismo tiempo, la 

mejora a este respecto es necesariamente lenta, dada la naturaleza del problema 

tal como esta planteado 12 afios despues de la primera contrataci6n de funcionarios 

para la Secretar!a. 

33. Yu he a:!..udido al pr6xili10 informe sobre la marcha de. la modernizaci6n del 

Palais de:; .!~ions. Ade:-u.as, he presentado otro inforue ;bosquejando un proGrama 

de mejora y conservac16n de las instalaciones de la Sede. Los proyectos inclu!dos 

en este procrama provisional constituyen necesidades extraordinarias o peri6dicas 

y no abar~an la3 p~rtidas de castos anuales y nonnales de renovaci6n, reparaci6n 

o conse:cvaeiSn g:..<e se s1..1elen inclu.:.r en el pre3upuesto. La s1tuaci6n pr~supues

taria e;eneral i:~:::'luira indudablemente en su exarJ.en de este proe;;rarua, pel·o illerece 

la pena seflaler q_ci.e en las rnejoras importantes en los locales, se ha concedido 

prioridad a los proyectos que por perrui tir econot1!as en los Gastos de funciona

miento se amortizaran por s:L mismos con el transcurso del tiempo. 

34. La Comisi6n ya ha recibido los informes sobre el edificio para las deleca

ciones ante las J.l!aciones Unidas y sobre la Escuela Internacional de las 

Naciones Unidas, y si bien la soluci6n esbozada en el primer infor.me me parece 

satisfactoria en c;eneral, s..:nalare especialmente a la atenci6n que sigue en pie el 

problema de la cor:.pra del solar y construcci6n.de un edificio permanente para la 

Escuela Internacional. Gracias a la centil y valiosa ayuda del Alcalde y de 

otras autoridades neoyorquinas ha sido posib~e que la escuela funcione ahora en 

Manhattan. Sin e~barco, estos arreglos son temporales y hay que encontrar una 

soluci6n permanente. 

35. En el preambulo del proyecto de presupuesto (parrafo 13) me he referido a la 

resoluci6n 1096 (XI) de la Asamblea General, que limita la petici6n de creditos 

adicionales (distintos de los consicnados en el proyecto inicial) a cuatro cateco

r!as concretes. La resoluci6n fue aprobada a titulo de ensayo para los proyectos 

de presupuesto de 1958 y 1959 y, por lo tanto, la Asamblea quiza quiera considerar 

la posible continuaci6n de sus disposiciones. En mi opini6n, ha tenido un ef'ecto 

saludable; contribuye al proceso ordenado de preparaci6n del presupuesto y en lo 

que se refiere a las decisiones de los consejos, a la presentac16n de los calculos 

pertinentes antes del per:lodo de sesiones de la Asamblea. 
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;6. Con las sicuientes palabras, Sr. Presidente, terminar~ de analizar la 

situaci6n del presupuesto en la actualidad. Espero que la Asamblea General, a 

base de las recomendaciones de su Comisi6n de Asuntos Administrativos y de 

Presupuesto, proporcione a la 0rGanizaci6n los fondos precisos para realizar el 

programa que sus distintos 6rc~nos han aprobado, sin limitaciones financieras 

que atent;c.r:tan co11.tra J.s. escncia y finalidad de tal proGrama., y que a la larsa 

resultar1an imposibles de mantener. En tales limitaciones yo incluir!a las 

econom!as logradas a costa de los intereses leg!timos del personal. 

Muchas gracias, Sr. Presidente. 




